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Троицк – жемчужина на карТе 
челябинской обласТи. уральской 
меккой по праву называюТ эТоТ 
город, во все времена 
служивший примером единсТва 
людей разных национальносТей 
и вероисповеданий. 
сплоченносТь Троичан 
проявилась и в годы великой 
оТечесТвенной войны, и Теперь, 
когда понадобилось 
реконсТруироваТь сквер, 
посвященный памяТи ее 
учасТников, – знаковое месТо 
для горожан всех поколений. 
буквально в эТи дни здесь 
завершаеТся последний эТап 
реконсТрукции в рамках одного 
из приориТеТных проекТов 
парТии «единая россия» – 
«парки малых городов». 

Владимир УшакоВ, председатель комитета 
Законодательного Собрания по строительной политике и 

жилищно-коммунальному хозяйству (фракция «Единая Россия»):
Сегодня в рамках обсуждения реализации партийного проекта «Парки малых городов» 
мы увидели, как эта работа ведется в Троицком городском округе. Отмечу, что Троицк 
заказал проектно-сметную документацию с запасом времени, в свою очередь проект 

прошел экспертизу в расчете на выделение средств, что было абсолютно правильно. В итоге 
город оказался наиболее готов к реализации проекта. Что касается ситуации по области в целом, 
на сегодняшний день региональным министерством строительства проведен мониторинг по 
территориям, получены заявки от муниципалитетов. Между тем мы рекомендовали министер-
ству проводить здесь более активную политику: не просто вести мониторинг (это только первый 
шаг), но именно руководить процессом, возможно, даже помогать территориям в подготовке 
ПСД. Челябинская область должна иметь задел в проекте. Предпосылки к этому есть. Юж-
ноуральск находится в высокой степени готовности. Уверен, что в 2018 году уже несколько 
территорий будут максимально готовы к реализации проекта...

 На завершение благоустройства сквера в Троицке направлено 
27,4 млн рублей из областного и федерального бюджетов

МалыМ городаМ – большое вниМание

В          
ссвязи с этим в Троицке про-
шло заседание общественно-
го совета данного партийного 

проекта, который на региональном 
уровне курирует председатель коми-
тета Законодательного Собрания по 
строительной политике и жилищно-
коммунальному хозяйству Владимир 
Ушаков (фракция «Единая Россия»). 
Участники заседания обсудили не-
сколько актуальных вопросов. Во-
первых, конечно, реализацию проекта 
«Парки малых городов» на территории 
Троицкого городского округа. 

Начало. Продолжение на стр. 2

дольщики. Чаша весов склоняется
Юрий карликаноВ, первый 

заместитель председателя 
Законодательного Собрания, 

руководитель рабочей группы по 
контролю за исполнением 

«дорожной карты» 
(фракция «Единая Россия»):

Каждая рабочая 
группа по тому или 
иному проблемно-

му дому должна разра-
ботать алгоритм ввода 
этого дома в строй и 
контролировать процесс. 
Если вопрос не найдет 
своего решения, будут 
включаться рычаги об-
ластного уровня, чтобы 
проблема по дому была 
решена. Хочу также от-
метить, что нельзя отде-
лять проблему дольщиков от проблем застройщиков. 
Ведь некоторые из них попали в трудную ситуацию не 
по своей вине: экономическая ситуация все-таки пред-
ставляет определенную сложность. Поэтому наша за-
дача – найти объективные пути, помочь и дольщикам, 
и застройщикам. При этом для каждого конкретного 
объекта может быть свой конкретный путь реше-
ния. Важно проследить этот путь до конца – до 
ввода дома в эксплуатацию...

«понимая вашу боль, мы 
собрались здесь, чТобы вопрос 
решаТь, а не загоняТь его в угол. 
наша задача – найТи 
возможносТь, как в краТчайшие 
сроки досТроиТь проблемные 
дома и передаТь их вам» – 
с Такими словами обраТился 
к учасТникам долевого 
сТроиТельсТва первый 
замесТиТель председаТеля 
законодаТельного собрания юрий 
карликанов на прошедшем 
в понедельник первом заседании 
региональной рабочей группы, 
коТорую он возглавляеТ. в рабочую 
группу, призванную сТаТь 
своеобразным ядром силы, 
коТорая склонила бы чашу весов 
в сТорону решения проблемы, 
вошло 53 человека. эТо обласТные 
парламенТарии и депуТаТы 
госдумы, предсТавиТели 
правиТельсТва и общесТвенных 
организаций, засТройщики 
и дольщики.

ООО «Гринфлайт» в «дорожной карте»:
После привлечения инвестора из 
26 проблемных домов данного застройщика 
шесть домов введено в эксплуатацию: 

1 доМ – в 4-м квартале 2016 года; 

2 жилых доМа – во 2-м квартале 2017 года; 

3 жилых доМа – в 3-м квартале 2017 года. 

По информации регионального министерства 
строительства и инфраструктуры, на 
1 сентября текущего года ведется 
строительство 10 домов, пять из которых будут 
введены в строй до конца года.

Начало. Продолжение на стр. 3
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Троицкий сквер: 
было и сТало

Как пояснил глава города Алек-
сандр Виноградов, первый этап ре-
конструкции сквера памяти участни-
ков Великой Отечественной войны 
был начат в преддверии 70-летия 
Победы. Решающую роль в проекти-
ровании сыграла инициатива горожан, 
которые вносили свои предложения. 
В дальнейшем на публичных слуша-
ниях жители города практически еди-
ногласно высказались за завершение 
реконструкции. Оставалось заручить-
ся поддержкой в рамках объявлен-
ного проекта партии «Единая Россия» 
«Парки малых городов», и благодаря 
тому, что в наличии имелась вся не-
обходимая документация, поддержка 
была получена – сквер вошел в про-
ект на 2017 год. 

Сейчас основные работы находятся 
на завершающем этапе. Заканчива-
ется укладка тротуарной плитки на 
дорожках сквера. Началась поставка 
уличных фонарей, ведется установка 
ограждений, скамеек, урн и так далее. 
Своей очереди ждут молодые дерев-
ца, которые, к слову, будут сажать в 
начале октября, когда вероятность их 
приживаемости выше. Принять уча-
стие в посадке зеленых насаждений 
вызвались многие троичане. Кроме 

того, рассматривается возможность, 
чтобы на территории сквера в обозри-
мом будущем появился музей боевой 
техники под открытым небом. Гармо-
нично впишутся в общий контекст и 
пять арт-объектов. Однако главным 
достоянием этой части сквера уже со-
всем скоро станет своеобразная ал-
лея из десяти каменных бюстов, изо-
бражающих уроженцев Троицка. Это 
семь Героев Советского Союза и три 
полных кавалера ордена Славы. На 
днях начнется установка бюстов на 
постаменты. 

ПарламенТарий 
рекомендуеТ…

Впрочем, лучше один 
раз увидеть... Поэтому 
Владимир Ушаков лично 
посетил сквер, пообщал-
ся с горожанами и как 
профессионал остался до-
волен качеством выпол-
ненных работ, однако не 
преминул дать местным 
властям несколько цен-
ных советов.

– Можно учесть опыт 
таких городов, как Москва, 
Сочи, в благоустройстве 
мест отдыха, – заметил 
парламентарий, – и оста-
вить небольшой участок в 
сквере для аллеи, где по-

четные гости, приезжающие в Троицк, 
могли бы символически высаживать 
деревья. Я бы сам, например, с удо-
вольствием это сделал. 

Добавим, что в целом реконструк-
ционные работы даже опережают гра-
фик – до 30 сентября. Торжественное 
открытие обновленного сквера обе-
щают приурочить к одной из ближай-
ших знаменательных дат.

ПарТийный ПроекТ: 
иТоги и ПерсПекТивы 
Выступая на заседании обществен-

ного совета партийного проекта «Парки 
малых городов», начальник управле-
ния инженерной инфраструктуры об-
ластного министерства строительства 
Людмила Алпатова отметила, что в 
2017 году на реализацию мероприятий 
по формированию комфортной город-
ской среды Челябинской области из фе-
дерального бюджета было выделено 
833 млн рублей, в том числе 19,1 млн 
рублей – на обустройство мест мас-
сового отдыха населения (городских 
парков). А с учетом софинансирования 
из областного бюджета эта цифра со-
ставила 27,4 млн рублей. По решению 
региональной межведомственной ко-
миссии эти средства направили на про-
должение благоустройства троицкого 
сквера памяти участников Великой 
Отечественной войны.

В 2018 году на поддержку обустрой-
ства мест массового отдыха населения 
для Челябинской области в федераль-

ном бюджете предусмотрено 19 млн 
рублей. При софинансировании област-
ного бюджета на эти цели будет на-
правлено 23,47 млн рублей. Средства 
пойдут на завершение реконструкции 
парка культуры и отдыха в Южноураль-
ске. 

Стоит напомнить, что «Парламент-
ская неделя» освещала недавний 
рабочий визит в Южноуральск пред-
седателя Законодательного Собрания 
Владимира Мякуша (фракция «Единая 
Россия»), в ходе которого состоялось 
торжественное открытие местного 
парка, обновленного в рамках проек-
та «Парки малых городов». Тогда же 
спикер областного парламента дал юж-
ноуральцам обещание, что перемены 
на этом не заканчиваются. Тем более 
если учитывать высокий уровень ор-
ганизации работ в 2017 году, а еще тот 
факт, что в году предстоящем Южно-
уральску исполнится 55 лет. Теперь 
необходимо заменить аттракционы в 
парке, организовать площадки для ак-

тивных видов спорта и так далее. Про-
водится экспертиза. 

не быТь сТоронним 
наблюдаТелем

Между тем региональный коорди-
натор проекта «Парки малых городов» 
Владимир Ушаков напомнил пред-
ставителям областного министерства 
строительства, что данный проект, как 
и ряд других проектов партии «Единая 
Россия», рассчитан как минимум по 
2022 года, а потому важно, чтобы в 
действиях муниципалитетов при по-

даче заявок чувствовалась направ-
ляющая роль министерства.

– Желательно, чтобы у минстроя 
было видение на весь период дей-
ствия проекта, например когда та или 
иная территория готова выйти с ПСД и 
госэкспертизой на реализацию. Мони-
торинг ситуации, конечно, нужен, но 
минстрой не должен быть сторонним 
наблюдателем, а неким образом ру-
ководить процессом, – резюмировал 
Владимир Ушаков. 

Александр Патритеев. Фото Людмилы Потаповой

Валерий Гриценко, 
председатель 

Общественной палаты 
города Троицка:

Благоустройство общественных 
мест, тем более таких знаковых, 
как наш сквер памяти участни-

ков Великой Отечественной войны, 
жители всегда воспринимают пози-
тивно. К сожалению, после того как 
здесь был установлен памятник сол-
дату и нанесены на мраморные плиты 
фамилии погибших в годы войны, а 
это почти 40 лет назад, других серьез-
ных реконструкций не проводилось. 
Дело не в том, что это было не нужно 
городу, но всегда находилась масса 
неотложных забот, и данная работа 
отодвигалась на второй план. Сегодня 
у партии «Единая Россия» появился 
проект, в рамках которого уделяется 
особое внимание именно малым 
городам и именно знаковым ме-
стам...

анастасия косиноВа, 
жительница Троицка, студентка:

Наш сквер – значимое место для горо-
жан. Все мероприятия, приуроченные к 
памятным датам Великой Отечественной 

войны, проходят именно здесь. В будние дни 
это место досуга горожан разных возрастов. 
Приятно, что при реконструкции учитывались 
мнения и пожелания жителей. Например, по 
просьбе троицкой молодежи в сквере будет 
работать Wi-Fi. Не сомневаюсь, что инициатив-
ные молодые люди с удовольствием будут по-
могать в высадке деревьев в сквере и в 
дальнейшем станут принимать участие в 

субботниках, поддерживая здесь чистоту...

В соответствии с протоколом поручений председателя правительства РФ 
Дмитрия Медведева от 11.08.2017 года прорабатывается вопрос об увеличении 
финансирования мероприятий по обустройству мест массового отдыха населения. 
В случае увеличения финансирования на 2018 год вопрос распределения допол-
нительных средств будет рассмотрен в рамках региональной межведомственной 
комиссии под председательством губернатора Челябинской области.

ДЛЯ СПРАВКИ

Скоро  мемориальный комплекс сквера дополнят новые объекты

Окончание. Начало на стр. 1

МалыМ городаМ – большое вниМание

На заседании общественного 
совета партийного проекта 

«Парки малых городов»

Людмила Алпатова

Владимир Ушаков
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сергей БУякоВ, 
депутат 
Законодательного 
Собрания 
Челябинской области 
(фракция ЛДПР): 

В очередной раз убедился, что 
Челябинск – город студенческий. 
Для всех первокурсников это яр-

кий праздник, который запомнится 
им на всю жизнь. Лично я с боль-
шим удовольствием вспоминаю свои 
студенческие годы, учебу на своем 
родном юридическом факультете 
Челябинского государственного уни-
верситета. Это были счастливые годы, 
которые сближали и объединяли 
нас, студентов, дали нам путевку 
в будущее.

В
месте с первокурсниками по 
Кировке прошли заместитель 
председателя Законодательного 

Собрания Челябинской области, предсе-
датель комитета по социальной политике 
Александр Журавлев (фракция «Единая 
Россия»), депутат областного парламента 
Игорь Егоров (фракция КПРФ), а также 
парламентарий Сергей Буяков (фракция 
ЛДПР).

Добавим, что первый парад россий-
ского студенчества состоялся в 2002 году 
в Москве. С тех пор на протяжении 13 
лет шествие российских студентов – уже 
традиционное, однако в Челябинске оно 
прошло впервые.

Организаторами студенческого парада 
в нашем городе стали Южно-Уральский  
государственный гуманитарно-педаго-

гический университет, управление моло-
дежной политики администрации города 
Челябинска, Челябинский областной сту-
денческий отряд им. П.И. Сумина – ре-
гиональное отделение Молодежной обще-
российской общественной организации 
«Российские студенческие отряды». 

По задумке организаторов такое ме-
роприятие должно сплотить и сблизить 
студентов вузов, чтобы дать возможность 
первокурсникам почувствовать себя ча-
стью большой дружной российской сту-
денческой семьи. Ведь именно в этот день 
первокурсники принимают Клятву россий-
ского студента, получают напутственные 
слова от ректоров вузов, светил науки, 
известных артистов, спортсменов, поли-
тиков. 

Ирина Яббарова

александр ЖУраВлеВ, заместитель председателя 
Законодательного Собрания, председатель комитета по 

социальной политике (фракция «Единая Россия»):
Очень рад, что в столице Южного Урала состоялся первый парад российского студенче-
ства. Студент, на мой взгляд, очень высокое звание, которое достойны носить только 
самые упорные, трудолюбивые, талантливые и способные представители молодежи. 

На Южном Урале проживает почти 200 тысяч студентов, а это значит, наша область 
– регион студенческой молодежи. Среди них много по-настоящему перспективных 
молодых людей. Каждый из них – повод для гордости. Они наше будущее.

игорь еГороВ, 
депутат 

Законодательного 
Собрания 

Челябинской области 
(фракция КПФР):

Сегодня настоящий 
праздник молодежи, а по-
тому эмоции бьют через 

край. Челябинск впервые при-
нимает участие в таком гран-
диозном мероприятии, и, на 
мой взгляд, оно должно стать 
знаковой традицией. Студенты-
первокурсники сегодня вступа-
ют во взрослую жизнь. От всей 
души поздравляю их с 
этим замечательным со-
бытием.

Челябинск студенЧеский

Н
апомним, 26 июля в стенах За-
конодательного Собрания со-
стоялись публичные слушания 

на тему «Об эффективных механизмах 
защиты прав и законных интересов 
участников долевого строительства на 
территории Челябинской области», в 
ходе которых была рассмотрена ситуа-
ция долевого строительства в Челябин-
ской области, проведено общественное 
обсуждение Федерального закона «О 
публично-правовой компании по защи-
те прав граждан – участников долевого 
строительства при несостоятельности 
(банкротстве) застройщиков и о внесе-
нии изменений в отдельные законода-
тельные акты Российской Федерации».

В настоящее время правительством 
Челябинской области утвержден план-
график («дорожная карта»), предусма-
тривающий меры по защите прав, за-
конных интересов и имущества участни-
ков долевого строительства, обязатель-
ства перед которыми не исполняются 
застройщиками.

На публичных слушаниях был принят 
ряд соответствующих рекомендаций ор-
ганам власти разного уровня и принято 
решение о создании региональной ра-
бочей группы по контролю за исполне-
нием «дорожной карты».

Состав рабочей группы утвержден 
председателем Законодательного Со-
брания Владимиром Мякушем. В нее 
вошли депутаты Государственной Думы 
Федерального Собрания Российской 
Федерации, представители заинтере-
сованных органов государственной и 
муниципальной власти, общественных, 
экспертных сообществ и участников до-
левого строительства.

Параллельно с этим ведется рабо-
та по созданию рабочих групп по каж-
дому проблемному дому, которые, в 
свою очередь, возглавили депутаты 
Законодательного Собрания и депута-
ты представительных органов мест-
ного самоуправления. В составе групп 

– представители застройщиков, обще-
ственных организаций и, конечно, сами 
инициативные дольщики того или иного 
дома. На сегодняшний день создано 50 
таких мини-групп. Впрочем, названная 
цифра не догма. Но об этом позже. 

независимо 
оТ фракционносТи

В повестке первого заседания регио-
нальной рабочей группы сразу несколь-
ко тем, это: реализация рекомендаций 
июльских публичных слушаний, об ис-
полнении плана-графика («дорожной 
карты») и утверждение состава рабочих 
групп по проблемным многоквартир-
ным домам. 

Что касается рекомендаций публич-
ных слушаний, Юрий Карликанов от-
метил, что, так как они даны органам 
власти разного уровня, необходимо 
определить ответственных за их реали-
зацию лиц.

Рекомендации, адресованные Феде-
ральному Собранию РФ, поручили про-
работать депутатам Государственной 
Думы от Челябинской области – членам 
региональной рабочей группы. Возгла-
вит эту работу депутат Госдумы Андрей 
Барышев, поскольку в ряде пред-
ложений он выступал инициатором. 
Остальным депутатам, независимо от 
фракционного признака, предложено 
подключиться к работе.

Рекомендации, адресованные 
правительству РФ, поручено прора-
ботать министерству строительства и 
инфраструктуры Челябинской области 
как уполномоченному органу в сфере 
контроля за долевым строительством. 
Министерством строительства, с учетом 
предложений депутатов Государствен-
ной Думы, будет подготовлено соответ-
ствующее обращение.

Контроль за рекомендациями, адре-
сованными региональному правитель-
ству и муниципальным образованиям, 
возложен на Законодательное Собрание 
Челябинской области.

О состоянии дел на текущий момент 
времени отчитался первый заммини-
стра строительства и инфраструктуры 
Виталий Передерий.

«дорожная карТа» 
В настоящее время готовятся до-

кументы на исключение из Реестра 
пострадавших граждан участников до-
левого строительства одного дома ООО 
«ЖИК» и шести домов, введенных в экс-
плуатацию ООО «Гринфлайт».

План-график («дорожная карта»), 
утвержденная распоряжением губерна-
тора Челябинской области от 28 июля 
2017 года, реализуется.

– По данным регионального мин-
строя, на 1 сентября 2017 года в ре-
естр граждан, чьи денежные средства 
привлечены для строительства много-
квартирных домов и чьи права нару-
шены, включено 1733 гражданина. В 
план-график («дорожную карту») вклю-
чено удовлетворение требований 1635 
граждан. Еще 98 граждан были при-
знаны таковыми после утверждения 
плана-графика («дорожной карты»), – 
пояснил первый заместитель министра 
строительства Виталий Передерий. – Это 
граждане, имеющие договоры долево-
го участия с организациями ООО «Ре-
челстрой» (8 проблемных домов), ООО 
«Строительные технологии города» (1 
дом), «ПКО «Челябинскстройиндустрия» 
(2 дома), ООО «ПромИнвест» (2 дома). 
В настоящее время ведутся работы по 
включению требований этих граждан в 
план–график («дорожную карту»).

Всего в план-график («дорожную кар-
ту») внесено 29 проблемных объектов. В 
настоящее время министерством про-
водится работа в отношении 13 жилых 
домов по подготовке материалов для 
включения их в план-график («дорож-
ную карту»). Изменения в «дорожную 
карту» будут приниматься в сентябре-
октябре.

в Поле зрения
Утверждение состава рабочих групп 

по каждому проблемному дому стало 
хоть и последним по счету вопросом 
повестки, но по значимости, пожалуй, 
главным. Действительно, как отмеча-
лось ранее, число «50» в отношении 
количества таких групп может при необ-
ходимости варьироваться как в сторону 
увеличения, так и уменьшения. Напри-
мер, не исключено, что несколько групп 
будут объединяться в одну при условии, 
что проблемные дома расположены на 
одной площадке и имеют одного за-
стройщика, но так, чтобы ни один объ-
ект не выпал из поля зрения.

Кроме того, участники заседания 
подробно обсудили алгоритм действия 
рабочих мини-групп. Каждая возглав-

ляемая депутатом Законодательного Со-
брания группа должна приложить мак-
симум усилий по поиску того или иного 
варианта решения проблемы, который 
позволил бы достроить закрепленные 
объекты. Дальнейший план действий 
будет утверждаться на очередном за-
седании региональной рабочей группы. 
Однако в случае, если решение не будет 
найдено в рамках мини-группы, за дело 
возьмется непосредственно региональ-
ная группа.

Итак, в самое ближайшее время 
начнется конкретная, предметная ра-
бота областных парламентариев в сво-
их группах, заседание которых должно 
проходить не реже одного раза в месяц. 
Заседания региональной рабочей груп-
пы будут проводиться ежеквартально в 
период региональной недели депутатов 
Государственной Думы для максималь-
ного их привлечения к работе.

Александр Патритеев. 
Фото  Дениса Симонова

николай яноВ, депутат 
Законодательного Собрания 

Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

На первом заседании региональной рабочей 
группы утвержден состав рабочих групп по 
каждому проблемному дому. Конечно, нужно 

работать по каждому конкретному объекту. Од-
нако, если застройка комплексная, находится на 
одной площадке и проблемы идентичные, рабочие 
группы можно и объединять. Что касается рабочей 
группы, которую я возглавил, завтра же установлю контакт с активными доль-
щиками, встретимся, будем разбираться в ситуации, изучим проблему и 
пути ее решения. В целом, важно не допустить в будущем продолжения 
проблемы с обманутыми дольщиками...

Гузель Волошина, представитель инициативной 
группы дольщиков:

Надеюсь, что после сегодняшнего совещания решение проблемы объектов 
долевого строительства значительно продвинется. Рабочая группа собрала 
представителей региональных властей, Государственной Думы, застрой-

щиков, дольщиков. Можно сказать, это самая заинтересованная рабочая группа, 
потому что все стороны здесь могут посмотреть друг другу в глаза, услышать друг 
друга, найти общий язык. Главное – продолжать работать в таком режиме, 
решая вопросы по каждому проблемному объекту, находить решения, кон-
тролировать исполнение...

дольщики. Чаша весов склоняется
Окончание. Начало на стр. 1

Идет первое заседание региональной рабочей группы под 
руководством первого вице-спикера областного парламента 

Юрия Карликанова 

челябинск присоединился к параду российского сТуденчесТва. 
в минувшие выходные шесТвие сТуденТов прошло в южноуральской сТолице 
впервые. в нем приняли учасТие более пяТи Тысяч первокурсников из 
17 высших учебных заведений и пяТи средних специальных 
образоваТельных учреждений. поддержаТь южноуральских сТуденТов 
решили и депуТаТы обласТного парламенТа. 
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В 
общей сложности за час пря-
мого диалога с журналиста-
ми и жителями Челябинской 

области в адрес Владимира Мякуша 
поступило более десятка вопросов. Ру-
ководитель депутатского корпуса дал 
оценку прошедшей на Южном Урале 
избирательной кампании, ответил на 
вопросы об эффективности партийных 
проектов, а также оценил работу депу-
татов в областном парламенте.

оТсуТсТвие инТриги – 
эТо минус

– Владимир Викторович, 10 
сентября в Челябинской обла-
сти состоялись муниципальные 
выборы. Какую оценку можете 
дать результатам? Довольны 
ими или нет?

– Вопрос очень актуальный. Именно 
сейчас идет подведение итогов выбо-
ров на всех уровнях. Если оценивать 
результаты выборов для партии «Еди-
ная Россия», то они достаточно высо-
кие. Из 140 мандатов партия получила 
120. Но я не считаю это заслугой только 
лишь членов партии, это общий ре-
зультат команды, которая работает в 
интересах челябинцев, Южного Урала 
в целом. Эти выборы мы расцениваем 
как генеральную репетицию к прове-
дению главных выборов страны – пре-
зидентских.

Для «Единой России» вообще не 
существует второстепенных избира-
тельных кампаний, постоянно ведет-
ся очень серьезная работа. При этом 
мы не ставим для себя цели выиграть 
выборы любой ценой. Наш главный 
принцип – конкурентность, откры-
тость, гласность, и он неукоснительно 
соблюдается на протяжении многих 
лет. Не стали исключением и прошед-
шие 10 сентября выборы. Особый упор 
был сделан на то, чтобы не допустить 
нарушений выборного законодатель-
ства, фальсификаций, чтобы партию 
«Единая Россия» не могли обвинить 
в применении административного 
ресурса. И надо отметить, что со сто-
роны наших оппонентов не поступило 
ни одной существенной жалобы.

– Все уже привыкли к победам 
«Единой России». Отсутствие 
интриги и явная предсказуе-
мость результатов – плюс или 
минус в избирательном процес-
се?

– Мне кажется, это существенный 
минус. Считаю, что должно быть как 
можно больше политических партий, 
чтобы они могли представлять раз-
ные слои населения, участвовать в 
решении социально-экономических 
вопросов, в жизни региона в целом. 
Только в этом случае может быть кон-
курентная борьба. Ведь чем больше 
партий, тем больше мнений: в спо-
рах, дискуссиях рождается истина. В 
данном случае должны быть рацио-
нальные пропорции, в которых пред-
ставлены все политические силы.

– В последние несколько лет 
«Единая Россия» действовала в 
достаточно комфортных по-
литических условиях, но сейчас 
начинает главенствовать по-
литика улиц. Готова ли партия 
к тому, что с ней будут конку-
рировать несистемными мето-
дами, а основная победа будет 

одерживаться не на выборах, а 
на улицах?

– Если откровенно, то нет, не го-
това. Жизнь меняется стремительно, 
другими становятся формы общения с 
населением, соответственно меняется 
и политическая борьба. А значит, и нам 
нужно перестраиваться. И партия уже 
стремится всю тяжесть политической 
работы, агитации вынести на улицу. 
Мы будем брать контроль над этой 
ситуацией, чтобы не потерять свои по-
зиции.

ПарТПроекТы – Под 
жесТким конТролем

– Челябинская область ста-
ла участницей всех партийных 
проектов. Как контролируется 
их реализация? Не было ли по-
пыток воровства денежных 
средств?

– Нет, попыток воровства не было. В 
рамках работы «Народного контроля» 
создан партийный контроль освоения 
средств. Кроме того, жесткий контроль 
осуществляется по линии правитель-
ства Челябинской области, отслежива-
ется каждый рубль. 

Часто бываю в территориях и вижу, 
как меняется Челябинская область. 
Например, нашему региону из феде-
рального бюджета выделено около 
полутора миллиардов рублей на реа-
лизацию партийного проекта «Город-
ская среда», Челябинск получил 350 
миллионов рублей. И надо отметить, 
что с поставленными задачами город 
справился. Чего не скажешь о некото-
рых территориях области. Беда в том, 
что среди глав муниципалитетов есть 
очень инертные руководители. Ведь 
на Южном Урале самое благоприятное 
время для проведения всевозможных 
ремонтных работ – летний период, но 
в области есть такие территории, где 
эту возможность упустили. В резуль-
тате где-то едва приступили к работам 
по благоустройству, а есть и такие тер-
ритории, где только начали оформлять 
необходимую документацию. Сложно 
сказать, в чем причина такого непо-
нимания и самонадеянности. Напри-

мер, Красноармейскому муниципаль-
ному району на реализацию проекта 
«Городская среда» было выделено 11 
миллионов рублей, однако к работам 
здесь только приступили.

Конечно, есть и положительные 
примеры. Так, в Южноуральске в 
рамках партийных проектов благо-
устроены дворы, отремонтирован Дом 
культуры, приведен в порядок парк, 
который стал излюбленным местом 
для прогулок у всех жителей города.

Могу заверить, что по итогам реа-
лизации этого партийного проекта бу-
дет проведен серьезный анализ ситуа-
ции, также будет дана оценка работе 
каждого главы. Кроме того, есть идея 
организовать конкурс на лучшее муни-
ципальное образование, а победите-
лей награждать ценными призами.

к деПуТаТам 
ПреТензий неТ

– Владимир Викторович, вы 
много ездите по территориям. 
За какие районы и города вы 
спокойны в плане депутатской 
работы? 

– Если говорить по степени спокой-
ствия и стабильности в муниципаль-
ных образованиях, то стоит отметить, 
что есть территории, которые очень 
эффективно решают вопрос социально-
экономического развития. Неплохо ра-
ботают депутаты в Кыштымском му-
ниципальном образовании, в Пласте, 
Октябрьском районе. Вообще заметил, 
что там, где работают опытные главы, 
больше дисциплины и наблюдается 
стабильное развитие. 

Однако не стоит сбрасывать со 
счетов специфику местности, условия, 
при которых избирался депутат Зако-
нодательного Собрания в конкретном 
избирательном округе.

– Депутатов из каких фракций 
можете особенно выделить? По-
хвалить?

– Вне зависимости от партийной 
принадлежности все депутаты добро-
совестно исполняют свои обязанности 
и полномочия. У кого-то это получа-

ется эффективней, а у кого-то, в силу 
недостаточности ресурсов, менее ре-
зультативно. Но если говорить об от-
ношении к делу, о добросовестности, 
то, как председатель Законодатель-
ного Собрания, не могу предъявить 
претензии ни одному депутату.

Если все же говорить о персоналиях, 
инициативный депутат – Илья Бар-
хатов, лидер фракции «Справедливая 
Россия». Он всегда охотно участвует 
в обсуждениях законопроектов, озву-
чивает свое мнение. В курсе многих 
вопросов еще один депутат фракции 
«Справедливая Россия» Ольга Мухоме-
тьярова – очень активный и неравно-
душный человек. Своя гражданская 
позиция есть у депутата фракции ЛДПР 
Сергея Буякова и лидера фракции 
КПРФ Игоря Егорова, которые тоже 
очень ответственно относятся к своим 
полномочиям.

Вообще в южноуральском парла-
менте эффективность депутата оцени-
вается не по принадлежности к какой-
то фракции, а по деловым качествам, 
по отношению к своим обязанностям, 
по результативности в решении про-
блем избирателей.

экология: решения 
должны быТь 
грамоТными

– Для Челябинской области 
один из наиболее острых во-
просов – экология. Несомненно, 
жители Южного Урала отсле-
живают и реакцию депутатов 
Законодательного Собрания на 
сложившуюся экологическую си-
туацию, ждут каких-то серьез-
ных решений, действий...

– Вопрос экологии действительно 
очень серьезный. И Законодатель-
ное Собрание эта тема также волнует. 
Но обращаю внимание, что главный 
принцип работы депутатов – не на-

вредить. И в экологической проблеме 
нельзя принимать скоропалительных 
решений, поддаваясь эмоциям.

Все хорошо понимают, что Челябинск 
изначально создавался как промыш-
ленный город, и мы не можем выне-
сти градообразующие предприятия за 
пределы города. Но необходимо сделать 
все, чтобы эти предприятия сократили 
объем загрязняющих выбросов в атмос-
феру. И могу заверить, Законодатель-
ное Собрание не находится в стороне от 
решения экологической проблемы, на-
деюсь, в ближайшие два-три года нам 
удастся изменить ситуацию в лучшую 
сторону. Здесь нужна грамотная, вдум-
чивая, кропотливая работа, в том числе 
с федеральными органами власти.

Человек команды 
– В Челябинской области по-

стоянно появляются слухи о том, 
что Владимир Мякуш может по-
кинуть пост председателя Зако-
нодательного Собрания. Вопрос 
даже не о реалистичности этих 
слухов, а шире: чувствует ли Вла-
димир Мякуш себя участником 
напряженной внутриэлитной 
борьбы? Или все же в регионе 
основные группы влияния живут 
дружно?

– Вообще не участвую в этих ин-
тригах. Я человек команды, и пока я 
команде нужен, буду работать. А если 
бы хотел уйти, сменить должность, 
давно бы это сделал, предложения, в 
том числе из Москвы, поступали. Но 
я никогда не перееду из Челябинска, 
я родился в этом городе, здесь вы-
рос. Челябинск – мой любимый город. 
А что касается тех слухов, которые 
вокруг меня ходят, так это вполне 
нормально для человека, который за-
нимается публичной деятельностью. 
Здесь важно уметь воспринимать их 
правильно и всегда держать удар.

владиМир Мякуш: «я – Человек коМанды»

Ирина Яббарова

председаТель законодаТельного 
собрания челябинской обласТи, 
секреТарь чро впп «единая россия» 
владимир мякуш оТвеТил на вопросы 
«большой редакции». уникальный 
проекТ, реализуемый медиахолдингом 
«гранада пресс», давно сТал 
площадкой, на коТорой редакТоры и 
журналисТы задаюТ осТрые вопросы 
полиТикам, руководиТелям различных 
ведомсТв, предсТавиТелям 
общесТвенных организаций. диалог 
извесТных и влияТельных 
южноуральцев с предсТавиТелями 
массмедиа ТранслируеТся в режиме 
онлайн в социальных сеТях, а поТому 
свои вопросы могуТ задаТь и зриТели.

Добавим, что все вопросы, поступившие в адрес председателя Законодатель-
ного Собрания от жителей Южного Урала во время прямой трансляции, были 
переданы Владимиру Мякушу. Руководитель депутатского корпуса заверил: каж-
дое обращение будет проработано и взято на контроль. Кроме того, все заявители 
обязательно получат ответы.
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К
ак рассказала Залира Абдул-
лина, 15-летний Руслан полу-
чил травму тазобедренного 

сустава в феврале 2015 года на уроке 
физкультуры. Мальчик стал жало-
ваться на постоянные боли, однако 
врачи, обследовавшие подростка, 
ничего серьезного не нашли, а маму 
мальчика заверили: это просто ушиб, 
со временем пройдет.

– Все эти два года мой сын мучился 
от сильных болей, но никому не жало-
вался, – призналась женщина. – Но в 
апреле этого года ему стало хуже, он 
даже ходить не мог. Третью четверть 
вообще не учился, лежал дома. Стали 
снова обследоваться, оказалось, что во 
время травмы у сына произошел вы-
пад кости в тазобедренном суставе, со 
временем кость неправильно встала и 
сейчас полностью идет поражение та-
зобедренного сустава. Он испытывает 
сильные боли не только при ходьбе и 
наклонах, но и при любых движениях.

Основной диагноз, который на 
данный момент поставлен подростку, 

– коксартроз левого тазобедренного 
сустава второй степени, кроме того, 
начался асептический некроз.

– Сыну требуется срочная операция, 
– добавила мама мальчика. – Спасти 
сына могут в одной из московских кли-
ник, но на перелет туда и обратно у 
меня денег нет. Не хватает денег даже 
на лекарства и продукты питания, а 
я уже не говорю про одежду. Мате-
риальные трудности начались после 
того, как я вынуждена была уволиться 
с работы, чтобы иметь возможность 
ухаживать за ребенком.

Внимательно выслушав траги-
ческую историю Залиры Абдуллиной, 
депутат областного парламента Илья 
Бархатов заверил: без помощи не 
оставит.

– Обязательно решим проблему с 
перелетом в Москву туда-обратно и 
для мальчика, и для его мамы, – про-
комментировал Илья Бархатов. – Кро-
ме того, я договорился с министер-
ством здравоохранения Челябинской 
области о выделении квоты на опе-

рацию в Москве. Также решен вопрос 
с оказанием психологической и юри-
дической помощи семье, постараемся 
поддержать и в плане лекарственного 
обеспечения.

На днях мальчик будет госпитали-
зирован для повторного обследова-
ния в ревматологическое отделение 
Челябинской детской клинической 
больницы. Как только результаты об-
следования будут получены, депутат 
Законодательного Собрания Илья Бар-

хатов обратится в областной минздрав 
для подтверждения квоты на лечение 
в московской клинике.

– После обследования ребенка 
в Челябинской детской клинической 
больнице обязательно запрошу кон-
трольные замеры результатов меди-
цинского обследования, – добавил 
парламентарий. – И обязательно возь-
му ситуацию с лечением в Москве на 
личный контроль.

Сам же Руслан мечтает поскорей 

выздороветь и очень переживает за 
предстоящие экзамены. По словам 
мамы, сын усердно учится, стараясь 
наверстать пропущенную из-за болез-
ни школьную программу. А еще каж-
дый день успокаивает маму, уверяя, 
что все трудности временные и он, 
как настоящий мужчина, обязательно 
справится с тяжелой болезнью.

Ирина Яббарова.
Фото Людмилы Потаповой

внезапная беда вынудила челябинку залиру абдуллину обраТиТься 
с просьбой о помощи к депуТаТу законодаТельного собрания 
челябинской обласТи илье бархаТову (фракция «справедливая 
россия»). женщина рассказала, чТо ее сын Тяжело болен и ему нужна 
срочная операция. правда, необходимое хирургическое 
вмешаТельсТво могуТ оказаТь лишь московские докТора. однако 
у семьи неТ денег на перелеТ в сТолицу. 

илья бархатов: поМогать – обязанность депутата

Депутат областного парламента Илья Бархатов обещает 
взять ситуацию с мальчиком под личный контроль

–Р
ечь шла о готовности к 
новому учебному году. 
У центра есть ресурсы, 

есть квалифицированный педаго-
гический и тренерский состав, все 
возможности, чтобы научить ребя-
тишек чему-то новому, – сообщил 
Сергей Буяков. – Проблема только 
в затянувшемся ремонте некото-
рых помещений и нехватке на это 
денег. Будем смотреть, как решать 
эту проблему, начнем с депутатских 
запросов.

По окончании серьезного разго-
вора перешли к приятной процедуре 
награждения. Депутат вручил благо-

дарственное письмо Законодатель-
ного Собрания Александру Ворфо-
ломееву – руководителю и тренеру 
объединения «Греко-римская борь-
ба», где обучаются около 50 ребят в 
возрасте от 7 до 16 лет.

– И Александр Ворфоломеев, и тре-
нер этого же объединения Александр 
Шарпилов и сами много лет отдали 
спорту, достигли впечатляющих ре-
зультатов, выполнили нормативы 
мастера спорта, а сейчас передают 
свои знания детям, развивая физи-
ческие качества, воспитывая чувство 
патриотизма, стойкость и выносли-
вость, – отметил парламентарий.

депуТаТ законодаТельного собрания челябинской обласТи сергей 
буяков (фракция лдпр) посеТил ценТр развиТия ТворчесТва деТей 
и юношесТва «победа», расположенный в ТракТорозаводском районе 
челябинска, где пообщался с педагогами.

сергей буяков встретился с педагогаМи 
дополнительного образования

–Я
зык не поворачивается назвать вас ветеранами, – обратился 
к присутствующим Валерий Колокольцев. – Вы не ветераны. 
Вы – бойцы! У всех вас – богатая на поступки, события жизнь. 

Одно воспитание детей чего стоит! Ведь мы воспитываем членов общества, 
и от того, какими мы их воспитаем, будет зависеть его будущее, потенциал 
страны в целом и судьба каждого из нас в отдельности. Хочу подчеркнуть, что 
важность вашей работы неоценима, ваш труд очень важен. Поэтому, дорогие 
друзья, товарищи, оставайтесь в вашей активной поре надолго. Лет до ста 
расти вам без старости!

Также депутат высказал свою позицию в оценке деятельности Совета ве-
теранов, назвав ее «отличной», в то время как официально можно оценивать 
работу «удовлетворительно» и «неудовлетворительно», и призвал голосовать 
за ныне действующего председателя организации.

По итогам конференции ее участниками был утвержден предложенный 
состав Совета, а также президиума Совета ветеранов, а его работа оценена как 
«хорошая». Всего в работе конференции приняли участие 302 человека.

рабОта деПутатОв в ОкруГах

поддержка движения ветеранов

З
авершение ремонта двора дома 
№ 49 по улице Новороссийской 
стало настоящим праздником для 

местных жителей. Накануне состоялось 
торжественное открытие двора, которое 
сопровождалось концертной програм-
мой, угощениями, детскими конкурсами. 
Дети и их родители с удовольствием ста-
ли участниками этого события, ведь они 
так долго ждали, когда вечно грязный 
участок станет благоустроенным двором. 
«Живу здесь давно, – делится местная 
жительница Зоя Конюхова, – и сколько 
себя помню, во дворе были грязь и лужи, 
и лишь небольшой участок заасфальтиро-
ван. Теперь есть все необходимое и для 
детей, и для тех, кто постарше. Двор стал 
по-настоящему красивым и удобным. 

Вместе со своим сыном я уже высадила 
цветы здесь. Претензий к качеству работ 
нет».

В числе выполненных работ – расши-
рение внутридворовых проездов, строи-
тельство дополнительных парковочных 
мест, установка спортивной и двух детских 
и площадок, замена бордюрного камня, 
установка малых архитектурных форм и 
ограждений. По словам заместителя гене-
рального директора управляющей компа-
нии «Южуралстройсервис» Натальи Батра-
ковой, в данный двор было вложено более 
3 млн рублей.

– Ремонт начался в середине июля, по 
плану должен был закончиться к концу 
сентября. Но мы успели раньше, а пото-
му у местной детворы появилось больше 
времени для игр и спорта в обновленном 
дворе. Хочу отметить активность и хозяй-
ственность местных жителей. Старшие по 
домам, члены общедомовых советов уча-

ствовали в благоустройстве на всех его 
этапах, от согласования дизайн-проекта 
до приемки работ, – отметила Наталья 
Батракова.

Добавим, что в данном дворе, кото-
рый образован тремя домами, прожива-
ет порядка 1500 тысяч жителей. Долгое 
время они не могли определиться, что 
сделать на довольно просторном участ-
ке рядом с мусорными контейнерами. В 
итоге к моменту завершения работ реши-
ли, что хотят площадку для выгула собак. 
Поскольку решение было принято так 
поздно, площадка не будет благоустрое-
на в рамках «Городской среды», однако 
место для прогулок с домашними питом-
цами все же появится. В следующем году 
этим проектом займется управляющая 
компания за счет средств собственников, 
которые они платят за текущий ремонт. В 
настоящее время территория выровнена, 
завезен чернозем.

в Челябинске после благоустройства открываются дворы
в чесТь завершения ремонТных рабоТ 
в рамках парТийного проекТа 
«городская среда» во дворах 
челябинска проводяТся праздники.

Сергей Буяков вручает 
благодарственное письмо 

Законодательного Собрания

на прошлой неделе в сТенах концерТного зала магниТогорской 
консерваТории прошла 24-я оТчеТно-выборная конференция совеТа 
веТеранов правобережного района города магниТогорска, на коТорой 
присуТсТвовал депуТаТ законодаТельного собрания челябинской 
обласТи валерий колокольцев (фракция «единая россия»).

Торжественное открытие двора сопровождалось 
концертной программой, угощениями и детскими 

конкурсами
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Ирина Яббарова

Правила жизни

Н
апомним, внимание законо-
дателей проблема киберпре-
ступлений в отношении де-

тей привлекла после многочисленных 
инцидентов мошенничества и детских 
суицидов. Стало понятно: необходимо 
срочно принимать законодательную 
базу, которая позволила бы обезопа-
сить детей в интернет-пространстве. 
Челябинская область в числе первых 
российских регионов подключилась к 
решению проблемы. Каким образом 
можно спасти детей от интернет-сетей, 
пыталась разобраться депутат Зако-
нодательного Собрания Челябинской 
области, председатель комитета по 
информационной политике Марина 
Поддубная (фракция «Единая Россия»). 
И это не случайно, ведь вопросы ин-
формационной безопасности входят 
в компетенцию именно комитета по 
информационной политике. По словам 
Марины Поддубной, проблема долж-
на решаться в комплексе при межве-
домственном взаимодействии, непо-
средственном контакте со средствами 
массовой информации.

Уже в мае текущего года Государ-
ственная Дума приняла закон об уго-
ловной ответственности за создание 
в социальных сетях так называемых 
групп смерти, склонение детей к суи-
циду, вовлечение их в опасные игры. 
За последние несколько месяцев Ро-
скомнадзор заблокировал ряд сайтов, 
на которых была размещена опасная 
для детей информация, несколько ак-
тивистов групп смерти были задержа-
ны правоохранительными органами.

Однако, по мнению участников 
прошедшего круглого стола, проблема 
до сих пор крайне актуальна.

По словам депутата Законодатель-
ного Собрания Челябинской области 
Вячеслава Евстигнеева (фракция 
«Единая Россия»), проблема в том, что 
законодательство, к сожалению, не 
успевает за постоянно меняющимися 
условиями внешнего мира. Как толь-
ко на законодательном уровне под 
запрет подпадают одни опасные для 
детей источники информации, тут же 
появляются другие.

– Это похоже на постоянную, бес-
конечную гонку, – считает парламен-
тарий. – Мы можем регулярно вно-
сить изменения в законы, предлагать 
поправки, выступать с законодатель-
ными инициативами, но решить про-
блему, на мой взгляд, может только 
комплекс мер как в части законода-
тельства, так и в работе с родителями и 
педагогами. Вообще, глубоко убежден, 
что здесь очень большая работа долж-
на проводиться именно педагогами в 
школах. Ведь семьи бывают разные; 
некоторые родители много работа-
ют и не могут проводить достаточно 
времени с детьми, где-то мамам и 
папам вообще нет никакого дела до 
собственных детей, есть неполные се-
мьи – все это сказывается на ребен-
ке, на его мировосприятии. А школа в 
этом плане «уравнивает» всех детей, 
ведь здесь они общаются между собой, 
их учат одни и те же педагоги. А значит, 
именно учителя в большей степени 

должны уделять внимание воспита-
нию детей, учить их правилам пове-
дения, в том числе и в Интернете. Но 
здесь важно, чтобы этим занимались 
по-настоящему профессиональные 
люди в системе образования. 

С позицией парламентария согла-
сился министр образования Челябин-
ской области Александр Кузнецов, ко-
торый также считает, что попытки за-
конодателя уберечь детей от интернет-
негатива похож на бесконечную игру 
в догонялки. И универсального совета 
с точки зрения законодательного со-
вершенствования в этом случае не 
существует. Также министр образова-
ния разделяет и мнение о том, что 
приоритетной для педагогического 
сообщества должна быть воспитатель-
ная функция. 

– Функция школы уже начала ме-
няться, и этот процесс будет продол-
жен, – заверил Александр Кузнецов. 

– Из единственного источника пред-
метных знаний школа должна пре-
вратиться в модератора социальной 
жизни ребенка, взрослого, отчасти и 
семейной жизни. Все больше будет 
возрастать функция социализации 
детей, а не только предметного обра-
зования. На сегодняшний день наши 

учителя привыкли работать с детьми 
в реальном мире, но нам, педагогам, 
важно научиться работать с ребенком 
еще и в виртуальной среде. И здесь у 
нас пока мало достижений. Для нас 
большая проблема – как педагогу 
сконструировать виртуальную педаго-
гическую среду, как ориентироваться 
в неконтролируемых социальных се-
тях. На мой взгляд, это можно сделать 
за счет повышения квалификации 

педагогических работников, научить 
их разговаривать с детьми на одном 
языке. И повышение квалификации 
педагогов должно быть непрерывным, 
постоянным. Однако здесь появляется 
еще одна преграда – отсутствие тех, 
кто мог бы научить самих педагогиче-
ских работников. 

Также Александр Кузнецов убеж-
ден, что проблема вовлечения детей и 
подростков в опасные интернет-игры, 
преступлений в отношении подрас-
тающего поколения может решить-
ся в том случае, если научить детей 
выстраивать собственный механизм 
психологической защиты и противо-

действовать негативной информации.
– Это единственный вариант, по-

скольку барьеры вокруг самого чело-
века будут преодолеваться, – добавил 
министр образования и науки региона. 
Кстати, такую позицию разделяет и 
главный клинический психолог, пси-
хотерапевт, доктор медицинских наук 
Алексей Атаманов. Он обратил вни-
мание: в том случае, когда ребенок 
осознает факт, что если модератору так 

называемой группы смерти научиться 
говорить нет, начать вести себя в этой 
страшной игре как в реальной жизни, 
прекращать всякий контакт, проблема 
успешно решается.

– Очень важно научить ребенка 
осознавать, что подобные игры – это 
реальность, а потому надо пресекать 
контакты с модератором, уметь раз-
рывать эти отношения, – прокоммен-
тировал клинический психолог. – Ведь, 
как известно, ребенок воспринимает 
подобные контакты как игру, тем 
более что все задания похожи на за-
дания компьютерной игры, по зако-
нам которой нужно проходить этап за 

этапом, и чем лучше и быстрее ты 
это делаешь, тем больше бонусов. И 
детям это нравится. Кстати, в случаях, 
когда ребенок вступал в такие груп-
пы смерти из любопытства, не имея 
склонности к суициду, а иногда про-
сто, что называется, за компанию, он 
с легкостью и без последствий оттуда 
уходил. А вот если у ребенка или под-
ростка есть склонность к суицидально-
сти, то это действительно может стать 

серьезной проблемой. Так, мы стол-
кнулись со случаями, когда ребенок, 
начиная активно противодействовать 
модератору, получает угрозы смерти 
в адрес своих родственников. В таких 
ситуациях дети начинают думать, что 
своей гибелью спасают свою семью. 
И здесь работа должна быть жесткой, 
с привлечением правоохранительных 
органов, родителей ребенка.

Однако, по словам Алексея Ата-
манова, родители зачастую отказы-
ваются верить в то, что их ребенок 
оказался вовлеченным в такие опас-
ные интернет-игры. Но отрицание 
проблемы, непонимание степени ее 
тяжести может привести к печальным 
последствиям. 

– Было бы здорово, если б в школах 
кроме педагогов-психологов работали 
еще и клинические психологи, – вы-
сказал свое мнение Алексей Атама-
нов.

Свою позицию озвучили и пред-
ставители массмедиа. Так, директор 
областной газеты «Южноуральская 
панорама» Сергей Филичкин убеж-
ден, что Интернет – это отражение 
реальной жизни. Ограничивать до-
ступ к интернет-ресурсам для детей 
и подростков неправильно, ведь 
виртуальное пространство – настоя-
щий кладезь мировых ценностей и 
шедевров, литературы – всего, что 
может помочь ребенку в обучении, 
расширении его кругозора. 

– В реальной жизни родители 
приучают своих детей не разговари-
вать с незнакомцами, не брать еду 
из чужих рук, доверять родителям. 
Такой же модели поведения родители 
должны обучать ребенка и при работе 
в Интернете. Но самый лучший способ 
уберечь ребенка от негатива – это 
наличие полноценной семьи, в кото-
рой есть доверительные отношения с 
мамой и папой. 

По результатам обсуждения 
была принята резолюция. Участники 
круглого стола считают необходи-
мым организовать обучение прави-
лам безопасности в Интернете для 
взрослых и детей, разработать и 
распространить памятки о безопас-
ности детей в Мировой паутине, соз-
дать и продвигать положительный 
контент в социальных сетях, а также 
разработать помимо антивирусов 
и модулей родительского контроля 
другие технические способы ограни-
чения посещения опасных сайтов и 
групп детьми.

как обезопасиТь деТей оТ негаТивного воздейсТвия инТернеТа – 
эТой глобальной Теме было посвящено заседание круглого сТола 
сТоронников парТии «единая россия». в вопросе пыТались 
разобраТься депуТаТы законодаТельного собрания челябинской 
обласТи, предсТавиТели органов исполниТельной власТи, 
родиТельского сообщесТва, психологи, акТивисТы общесТвенных 
движений.

онлайн-безопасность: как спасти детей?

только 10 процентов родителей сЧитают, Что их дети сталкивались 
с негативной инфорМацией в интернете, в то вреМя как о посещении 
опасных сайтов и интернет-страниц сообщали больше половины всех 
опрошенных детей.

ИсследованИя 
показывают, что 
23 процента детей не 
представляют своей 
жИзнИ без смартфона, 
56 процентов 
подростков говорят 
о том, что онИ 
находятся в сетИ 
постоянно.
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Чтобы доехать до Каштакского бора из Челябинска, стоит вые-
хать из города в сторону поселка Долгодеревенское. Бор начинается 
от поселка Казанцево и заканчивается после поселка Новое Поле.

каштакский бор
каштакскИй бор – одно Из самых 
популярных И Излюбленных мест для 
отдыха южноуральцев. жИтелИ 
челябИнска ценят здешнИе места за 
блИзость к городу. бор находИтся 
севернее челябИнска, на правом берегу 
рекИ мИасс, И прИлегает к 
металлургИческому району. в 1976 году 
получИл статус лесопарковой зоны, 
является ботанИческИм памятнИком 
прИроды. по площадИ каштакскИй бор 
занИмает 1543 гектара.

Ирина Яббарова

Рельеф здешних мест – холмисто-увалистый. В основном здесь 
растут сосны и березы. Относительно недавно на территории бора были 
высажены дуб обыкновенный, клен ясенелистный и тополь бальза-
мический. Также в здешних местах растут кизильник черноплодный, 
ракитник, шиповник коричный, малина, встречается брусника. В боль-
шей части бора можно встретить борщевик, вейник тростниковый, 
колокольчик сборный, василистник малый, костянику, купену много-
цветковую и многие другие виды растений.

Что касается животного мира, то в Каштакском бору мирно уживают-
ся заяц-беляк, белка, суслик, крот и мышевидные грызуны.

флора и фауна

как добраться

Среди необычных достопримечательностей здешних мест – 
подвесной мост, который находится в поселке Казанцево. Мост 
пролегает через реку Миасс и соединяет между собой поселок 
Казанцево и Каштакский бор. Общая длина моста составляет 
примерно 100 метров, а его конструкция висит на натянутых 
стальных канатах, что делает мост безопасным для перехода.

Недалеко от Каштакского бора расположен белокаменный 
храм в честь иконы Божией Матери «Взыскание погибших». 
Храм является памятником шатрового зодчества. Первый 
камень храма был заложен в 2001 году, завершилось же 
строительство в 2003 году. Храм небольшой, состоит из двух 
приделов. Верхний придел – в честь иконы Божией Матери 
«Взыскание погибших», нижний – в честь святых царственных 

страстотерпцев. Именно в нижнем приделе установлена купель 
в виде креста, в которой совершается обряд крещения при 
полном погружении в воду. 

При храме действует воскресная школа для детей и взрос-
лых, а также библиотека. Сам храм спрятался в красивой 
березовой роще.

Кроме того, рядом с Каштакским бором находится карстово-
пещерный комплекс «Усиновские известняки». Здешние места 
прославились крупным месторождением самородков и золота, 
а потому туристов на местных тропах можно встретить до-
вольно часто.

В самом же центре Каштакского бора находится Соколиная 
гора. Предполагается, что ее название появилось благодаря 
гранитным скалам, которые выходят в этом месте из земли, 
как стенобитное орудие, которое когда-то назвали соколом.

достоприМеЧательности

ЧеМ заняться
Каштакский бор давно облюбовали любители активного от-

дыха, ведь на его территории каждую весну проводятся сорев-
нования челябинского туристического клуба. Кроме того, здесь 

множество велосипедных маршрутов, что не может не 
радовать любителей покрутить педали. А увле-

ченные скалолазанием могут организо-
вать здесь тренировки, поскольку в 

бору есть отвесные скалы. Зимой 
же в бору можно кататься на лы-

жах – подходящих тропинок 
для этого здесь также масса. 

В непосредственной 
близости от бора находит-
ся один из популярных 
конноспортивных клубов, 
который был открыт еще 
в 2002 году. Так что ак-
тивный отдых по душе в 
здешних краях обеспечен 

и любителям прогулок 
верхом.

Кстати, на территории 
Каштакского бора есть и од-

ноименная база отдыха. Свежий 
воздух соснового леса и развитая 

инфраструктура помогут отдохнуть от 
суеты большого города.

Белка

Шиповник коричный

Подвесной мост 
в поселке Казанцево

Карстово-пещерный комплекс 
«Усиновские известняки»

Конные прогулки
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ОтВеты:

СКАнВОРД

Н
а самом деле именинник 
гораздо старше, но именно 
в 1937 году, 10 сентября, он 

получил свое имя – Советский. До это-
го район звался Железнодорожным. 
Жители и по сей день гордятся тем, 
что их район в первую очередь видят 
все, кто прибывает в мегаполис на по-
езде. Признают эту роль, а также иные 
заслуги района, и жители остальных 
муниципалитетов.

– Это славный юбилей, большой 
праздник для людей, проживающих 
в Советском районе. Советский район 
является воротами города, его лицом. 
Лицо это очень красивое, чистое, со-
временное, – сказал Владимир Мякуш. 

– И самое главное, что здесь живут пре-
красные люди, которые вписывают но-
вые страницы в историю города Челя-
бинска и нашей орденоносной области. 
Я уверен, что те традиции, которые они 
заложили, навсегда останутся в жизни 
наших детей.

Также председатель Законодатель-
ного Собрания не преминул отметить, 
что лицо района с каждым годом ста-
новится красивее. Этому способствуют 
и проекты, направленные на благо-
устройство. Только в рамках проекта 
«Городская среда» на ремонт дворов 
и территорий района было выделено 
более 250 млн. Как ими распорядить-
ся, решали сами жители, а админи-
страции района и города выполняли 
их наказы. Владимир Мякуш выразил 
уверенность, что район и дальше бу-
дет развиваться и хорошеть. А глава 
района Михаил Буренков в ответ по-
благодарил Правительство области и 
Законодательное Собрание за посто-
янную поддержку, которая помогает 
району становиться лучше. Нашлись 
у руководителя муниципалитета и 

теплые слова для всех поколений со-
ветчан.

– Каждая страница истории раз-
вития района неразрывно связана с 
историей нашего города, – отметил 
Михаил Буренков. – Конечно, особая 
благодарность – нашим ветеранам. 
Это вы в тяжелые годы индустриали-
зации создавали промышленный по-
тенциал района, города и страны. В 
военное лихолетье ценой жизни защи-
щали Родину, выпускали легендарные 
катюши, боеприпасы, так необходи-
мые для фронта, лечили в госпиталях 
раненых. Спасибо работникам наших 
промышленных предприятий, которые 

сейчас упорным трудом укрепляют 
благосостояние района. Я поздравляю 
и молодое поколение нашего района. 
Вам продолжать славную историю и 
укреплять традиции.

Самые достойные из жителей рай-
она в этот день получили почетные 
грамоты и благодарственные письма 
от Законодательного Собрания, пра-
вительства области и администрации 
города. Горячие поздравления и слова 
благодарности, несомненно, вдохновят 
жителей района на новые свершения, 
которые отразятся на жизни города, а 
может быть, и всей области.

Надежда Медведкина

юбилей по-советски
совеТский район челябинска Теперь можеТ похвасТаТься солидным возрасТом: ему исполнилось 80 леТ. 
на празднике, посвященном юбилею, не было недосТаТка в госТях и Теплых пожеланиях. оТ имени депуТаТов 
законодаТельного собрания челябинской обласТи поздравил юбиляров председаТель владимир мякуш.

Председатель Законодательного Собрания Владимир Мякуш 
и глава города Челябинска Евгений Тефтелев  на стилизованной 

под советские времена выставке

16 
сентября 2017 года участ-
ников Областного теле-
визионного народного 

конкурса «Марафон талантов – 2017» 
принимает Дворец культуры «Магне-
зит» города Сатки. 

Эстафету в конкурсном марафоне 
«Марафона талантов – 2017» 16 сен-
тября 2017 года принимают 136 участ-
ников, 30 творческих коллективов, 30 
мастеров народных промыслов и ре-
месел из 10 территорий Челябинской 
области – Ашинского, Саткинского, 
Кусинского, Катав-Ивановского, Че-
баркульского муниципальных райо-
нов, Трехгорного, Усть-Катавского, 
Златоустовского, Миасского и Чебар-
кульского городских округов. 

Оценивать выступления участни-
ков будет профессиональное жюри. 

Напомним, что идея конкурса 
принадлежит председателю Законо-
дательного Собрания Челябинской 
области Владимиру Мякушу, именно 
по его инициативе в 2014 году была 
создана площадка, на которую мог-
ли прийти все желающие поделиться 
своим талантом. 

Конкурс проводится Челябинским 
региональным отделением партии 
«Единая Россия» при поддержке гу-
бернатора Челябинской области и За-
конодательного Собрания Челябин-
ской области. Организатор конкурса 
«Марафон талантов» – Челябинский 
государственный центр народного 
творчества и медиахолдинг ОТВ. 

Для многих начинающих артистов 
«Марафон талантов» – это настоящий 
старт большого творческого пути. Для 
справки: в 2014 году в конкурсе при-
няло участие 14 175 человек, в 2015-
м – более 20 тысяч, в 2016 году – 25 
тысяч южноуральцев. 

Второй (зональный) этап конкурса 
«Марафон талантов» проходит на пяти 
сценических площадках Челябинской 
области: в городах Магнитогорске, 
Сатке, Кыштыме, Южноуральске и 
Челябинске. 

Завершающий гала-концерт прой-
дет в Челябинске 27 ноября 2017 года, 
где мы и узнаем главного финалиста 

– победителя Областного телевизион-
ного народного конкурса «Марафон 
талантов» 2017 года!

сатка ждет 
«Марафон талантов»
в 2017 году уже в чеТверТый раз ТаланТливые южноуральцы всТупаюТ 
в борьбу за победу в самом народном конкурсе «марафон ТаланТов». 


